

15.11.2018 – 08:00 Uhr

L'Association des Communes Suisses donne un nouvel élan au système de milice

Berne (ots) -

Le système de milice est un pilier important du modèle de réussite helvétique. Afin de le renforcer et de le rendre apte à affronter l'avenir, l'Association des Communes Suisses (ACS) a déclaré 2019 «Année du travail de milice». Celle-ci débute par un concours d'idées qui s'adresse explicitement à la jeune génération. Un autre point fort est la fête nationale sur le Grütli consacrée au thème du système de milice.

«Nulle envie d'être conseiller communal», «On cherche conseiller communal, siège sûr», «Qui veut devenir bouc émissaire?» C'est ainsi qu'étaient titrés certains articles de journaux publiés récemment. Le système de milice est effectivement en crise. Selon le monitoring des communes 2017, 50% des communes en Suisse ont des difficultés à recruter des candidats pour leurs exécutifs. Le système de milice n'est toutefois pas en bout de course, mais il a urgemment besoin de nouvelles impulsions. C'est pourquoi l'ACS lance en 2019 l'«Année du travail de milice». L'objectif est de préserver le système de milice, respectivement de le développer, afin qu'il puisse rester vivant à l'avenir.

Pourquoi s'engager en faveur du système de milice vaut la peine

Le système politique de la Suisse vit grâce à la participation et à l'engagement des citoyennes et citoyens. Cette vision républicaine de l'Etat permet d'éviter qu'un fossé se creuse entre société civile et monde politique. Dans le système de milice, les membres des autorités amènent dans la gestion communale des expériences et de nouvelles idées issues de leur vie professionnelle. Un savoir-faire de l'économie, de la formation et de l'environnement privé est mis à disposition du travail exécutif. Un large spectre de connaissances et de capacités individuelles est ainsi utilisé pour le bien commun. Et tout cela de façon peu coûteuse.

Toutes les informations sur systemedemilice.ch

L'ACS orchestrera cette année en collaboration avec le monde politique, l'économie, la science et la société civile. Le rôle de l'ACS consiste à créer des plateformes et à encourager une discussion interdisciplinaire approfondie alliant diverses perspectives. Des recommandations et des solutions concrètes pour renforcer et développer le système de milice seront ainsi mises en évidence. Les activités et les projets de l'«Année du système de milice» seront répartis sur l'ensemble de l'année 2019. La plateforme centrale est le site Internet systemedemilice.ch. Des infos et toutes les indications sur les manifestations y seront mises en ligne.

Concours d'idée «Système de milice 2030 durable»

L'année débute avec le concours d'idées «Système de milice durable 2030». Celui-ci s'adresse explicitement à la jeune génération. Différentes jeunesses de partis et organisations de jeunes qui se préoccupent de l'avenir ont été invitées. Comment l'attrait du système de milice peut-il à nouveau être renforcé? Comment des tendances telles que la numérisation peuvent-elles stimuler le système de milice? Ces questions sont au centre du concours d'idées qui est soutenu par l'économie privée et diverses associations. Les dix meilleures idées seront présentées le 26 février 2019 à Zurich lors d'une manifestation publique. Toutes les idées envoyées seront de plus publiées sur systemedemilice.ch et mises à disposition d'un large public pour continuer à alimenter le débat.

Présidentes et présidents de commune sur le Grütli

La traditionnelle fête nationale sur le Grütli sera également consacrée au thème du système de milice. La Société suisse d'utilité publique invite l'ACS ainsi que des présidentes et présidents de commune de toute la Suisse sur le Grütli. A côté de l'ACS, une autre organisation qui vit du et pour le système de milice sera aussi invitée sur le Grütli. Il s'agit de la Fédération suisse des sapeurs-pompiers qui fêtera l'année prochaine son 150^{ème} anniversaire.

Séminaire d'été et livre pour enfant

Un autre point fort de l'«Année du travail de milice» est constitué par le séminaire d'été «Avenir du système de milice» qui se tiendra le 23 mai 2019 à Bellinzona. Des informations supplémentaires suivront. Dans le cadre de cette année vouée au système de milice, l'ACS encouragera aussi l'éducation politique. Elle publiera un petit livre (format 10x10) qui, de manière adaptée aux enfants, familiarisera les élèves du primaire avec le système de milice ainsi qu'avec la fonction et les tâches des communes. Il devrait encourager les enfants à s'intéresser concrètement au système de milice et aux tâches communales.

Contact:

Hannes Germann, président Association des Communes Suisses,
conseiller aux États, tél. 079 401 00 01

Christoph Niederberger, directeur Association des Communes Suisses,
tél. 078 654 64 06

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100059928/100822195> abgerufen werden.